

Proposition intergénérationnelle pour vivre le Synode

« Faire Synode » signifie marcher sur la même route, marcher ensemble. La visée de ces rencontres est de faire l'expérience de ce « marcher ensemble » avec Jésus. Deux itinéraires seront proposés, un pour le temps de l'Avent, l'autre pour le temps du carême afin que les paroisses puissent vivre le synode de manière intergénérationnelle.

Proposition 1

Marcher à la suite de Marie

Matériel à préparer

Dessins de manifestations diocésaines : pèlerinage au Mont St Michel, accolade entre notre évêque et celui d'Owando, confirmation à Saint-Denis, temps de partage sur le bonheur, joie des confirmands à Taizé.

Une feuille de chants (2 ou 3) avec le Magnificat.

Porte d'entrée : se rassembler (10 minutes environ)

Visée : Faire corps.

On se rassemble et on chante. Puis ensemble on lit la prière du synode.

Puis, on présente aux participants (adultes, jeunes et enfants) les photos de manifestations diocésaines (sans leur dire de quoi il s'agit) et on demande.

Lequel de ces dessins vous parle le plus de la rencontre ?

Les participants choisissent une image (format A6).

Des groupes de 6 à 8 personnes se forment en fonction du dessin choisi, en mélangeant parents et enfants. (On veillera à ce que les catéchistes se répartissent entre les différents groupes)

Remarque sur les photos : *Il ne s'agit pas d'expliquer ce que représentent ces photos, elles parlent toutes de notre vie diocésaine. Elles ont été choisies car elles illustrent et actualisent, d'une certaine manière, un moment de l'évangile de la Visitation. La première photo nous montre des jeunes en chemin, comme Marie qui part sur les chemins de Judée ; La deuxième exprime la joie de la rencontre entre deux personnes (ici les deux évêques venaient de signer un jumelage entre nos deux diocèses), comme Marie et Elisabeth sont remplies de joie au moment de leur salutation ; La troisième, nous montre une personne recevant l'Esprit Saint sous le regard de Marie, comme Elisabeth que Marie salue ; La quatrième est un partage d'enfants sur le bonheur, comme Elisabeth quand elle écoute son fils et découvre que Marie est heureuse, nous pouvons nous aussi nous laisser enseigner le chemin du bonheur par les enfants ; La dernière photo exprime une explosion de joie, comme celle de Marie dans son Magnificat.*

Etape 1 : S'écouter (15 minutes environ)

Visée : Partager sur la rencontre.

En petit groupe on partage :

Pourquoi ai-je choisi cette image ?

En quoi cette image me parle-t-elle de la rencontre ?

Remarque : *Il s'agit là d'exprimer ce que les images nous disent, ce qu'elles nous font ressentir. Il ne faut pas faire le lien avec l'évangile pour le moment, ce lien se fera lors de la méditation. Les réponses qui seront exprimées, pourront même enrichir notre compréhension de l'Évangile.*

Puis le groupe se met d'accord sur une réponse commune à la deuxième question.

Etape 2 : À l'écoute de la Parole (30 minutes environ)

Visée : *En écoutant la Parole de Dieu, apprendre à écouter Dieu dans nos rencontres.*

Tous les groupes se rassemblent dans l'église, on commence par un chant :

Seigneur, dans toutes mes rencontres

Pour que ce temps se déroule le plus facilement possible, il est bon de prévoir 3 personnes à 3 micros différents (dont un sans fil) et une quatrième personne pour montrer les photos (ou les projeter si on a du matériel vidéo). On aura aussi demandé aux personnes qui liront les réponses de se positionner au premier rang dans l'ordre du récit.

Une personne A se mettra devant l'autel avec les photos qu'elle montrera à l'assemblée au fur et à mesure du récit.

Une personne B lira l'évangile (on prendra le lectionnaire ou l'évangélaire) de l'ambon.

Une personne C à un pupitre lira les méditations.

Une personne D présentera le micro sans fil aux intervenants des groupes.

Le temps se déroulera ainsi :

Méditation de Luc 2, 39-56



A montre la première photo

B lit le passage d'évangile

39 En ces jours-là, Marie se mit en route et se rendit avec empressement vers la région montagneuse, dans une ville de Judée.

Silence

C lit la méditation

Pour vivre la rencontre, il faut commencer par partir, quitter son chez soi. Parfois, même quitter ses amis, sa famille ; il faut choisir d'aller vers l'autre et de prendre la route. Marie décide de partir parce qu'elle a reçu la visite d'un ange. Cette visite l'a remplie de joie, de foi et de force. Elle veut certainement partager cela avec sa cousine.

Comme pour Marie, se mettre en route peut être une grande aventure : un long trajet, des chemins sinueux de montagnes... Pendant la marche, je pense à celui, celle, ceux que je vais rencontrer.

Marie a dû penser à sa cousine Elisabeth, six mois qu'elle était enceinte et personne n'en savait rien. Était-elle fatiguée, dans la joie ou inquiète à cause de son grand âge ?

Silence

D fait intervenir les représentants des groupes

Avec la réponse à la question : En quoi cette image me parle-t-elle de la rencontre ?

Silence

refrain



A montre la deuxième photo

B lit le passage d'évangile

40 Marie entra dans la maison de Zacharie et salua Élisabeth.

Silence

C lit la méditation

« Shalom ! », « Paix », tel était souvent la salutation de l'époque. Pour vivre la rencontre, il faut être dans la paix, il faut vouloir la paix. Toute rencontre devrait construire la paix.

C'est certainement avec beaucoup de joie que Marie a présenté ce souhait de paix à sa cousine.

Quand nous nous rencontrons, les uns les autres, pensons-nous à nous faire des souhaits de paix ?

Silence

D fait intervenir les représentants des groupes

Avec la réponse à la question : En quoi cette image me parle-t-elle de la rencontre ?

Silence

refrain

A montre la troisième photo



B lit le passage d'évangile

41 Or, quand Élisabeth entendit la salutation de Marie, l'enfant

tressaillit en elle. Alors, Élisabeth fut remplie d'Esprit Saint,

42 et s'écria d'une voix forte : « Tu es bénie entre toutes les femmes, et le fruit de tes entrailles est béni.

43 D'où m'est-il donné que la mère de mon Seigneur vienne jusqu'à moi ?

Silence

C lit la méditation

Vivre la rencontre, c'est se mettre à l'écoute de l'autre. L'écouter avec ses oreilles, bien sûr, mais aussi avec son cœur, avec son corps... C'est tout notre être qui est à l'écoute de l'autre.

Elisabeth a écouté la salutation de Marie, elle a aussi écouté son enfant. Elle a osé prendre la parole, elle qui n'avait rien dit sur l'enfant qu'elle portait. Et sa parole est une parole de bienveillance, une parole de joie, une parole d'émerveillement.

Quand nous vivons la rencontre d'un frère, savons-nous nous émerveiller de ce que nous écoutons ? Savons-nous nous émerveiller de la grandeur de l'autre ?

Silence

D fait intervenir les représentants des groupes

Avec la réponse à la question : En quoi cette image me parle-t-elle de la rencontre ?

Silence

refrain

A montre la quatrième photo



B lit le passage d'évangile

44 Car, lorsque tes paroles de salutation sont parvenues à mes oreilles, l'enfant a tressailli d'allégresse en moi.
45 Heureuse celle qui a cru à l'accomplissement des paroles qui lui furent dites de la part du Seigneur. »

Silence

C lit la méditation

Vivre la rencontre c'est aussi savoir regarder plus loin que ce que voient nos yeux, découvrir, en son frère, la présence de Dieu qui vient me rencontrer.

Elisabeth voit au-delà de la salutation de Marie. Elle découvre, dans sa rencontre, que Marie est devenue la mère du sauveur. Seule une mère peut deviner que la femme qui la visite est, elle aussi, maman ; seul un croyant peut découvrir que la personne rencontrée est habitée de Dieu. Dans nos rencontres, comment prenons-nous le temps de découvrir Dieu présent dans nos frères ? Dieu présent qui nous invite à la joie ? Dieu présent au milieu de notre rencontre ?

Silence

D fait intervenir les représentants des groupes

Avec la réponse à la question : En quoi cette image me parle-t-elle de la rencontre ?

Silence

refrain



A montre la cinquième photo

Un groupe se place devant le chœur, face à l'assemblée pour gestuer le Magnificat
(cliquer au scanner le QR code pour apprendre la gestuation)



B lit le passage d'évangile

46 Marie dit alors : « Mon âme exalte le Seigneur,
47 exulte mon esprit en Dieu, mon Sauveur !
48 Il s'est penché sur son humble servante ; désormais tous les âges me diront bienheureuse.
49 Le Puissant fit pour moi des merveilles ; Saint est son nom !
50 Sa miséricorde s'étend d'âge en âge sur ceux qui le craignent.
51 Déployant la force de son bras, il disperse les superbes.
52 Il renverse les puissants de leurs trônes, il élève les humbles.
53 Il comble de biens les affamés, renvoie les riches les mains vides.
54 Il relève Israël son serviteur, il se souvient de son amour,
55 de la promesse faite à nos pères, en faveur d'Abraham et sa descendance à jamais. »
56 Marie resta avec Élisabeth environ trois mois, puis elle s'en retourna chez elle.

Silence

C lit la méditation

Quels gestes m'ont parlé ? Que me disent-ils de Dieu ? de Marie ? de ma foi ?

Silence

D fait intervenir les représentants des groupes

Avec la réponse à la question : En quoi cette image me parle-t-elle de la rencontre ?

Silence

refrain

Etape 3 : En marche (45 minutes environ)

Visée : Vivre des rencontres qui nous émerveillent et portent du fruit

A la fin de la méditation, **D** pose ces deux questions :

Qu'est-ce que je retiens de ce que nous avons vu et entendu ?

Quelle parole m'a touché ?

A notre tour, nous nous mettons en marche dans l'église en essayant de répondre, pour nous, à ces deux questions.

Nous marchons dans les allées, entre les chaises et les bancs... Pendant que l'on écoute de la musique. Quand la musique s'arrête, nous nous arrêtons et nous discutons avec les 6 à 8 personnes qui se trouvent autour de nous. Dans le groupe ainsi constitué, chacun, à son tour, enfants comme adultes, répond aux deux questions.

Qu'est-ce que je retiens de ce que nous avons vu et entendu ?

Quelle parole m'a touché ?

La musique se reprend et nous reprenons notre marche en pensant à ce que nous venons d'entendre dans notre groupe. Quand la musique s'arrête, nous reformons des groupes de 6 à 8 personnes par tranche d'âge. Et chacun répond aux questions.

A la suite de ce que nous avons vécu :

2 mots pour illustrer notre « marcher ensemble » d'aujourd'hui ?

Quel moment m'a le plus touché ?

Comment continuer, concrètement, ce « marcher ensemble » ?

Chaque groupe se met d'accord sur un ou deux points qu'il écrit sur un papier, ainsi que tous les mots entendus. Chaque groupe désignera un représentant pour déposer dans une corbeille ce qui aura été écrit.

Etape 4 : En route vers d'autres rencontres (15 minutes)

Visée : S'engager pour l'avenir.

La musique reprend, les groupes déposent leurs papiers dans une corbeille dans le chœur et chacun va s'asseoir.

On chante.

A la fin du chant, nous lisons ensemble la prière du synode.

Une personne lit les propositions des groupes. On chante le refrain après chaque lecture.

On termine en gesticulant tous ensemble le Magnificat ou en disant le Notre Père.

Prière de conclusion et bénédiction par le prêtre.

Et on se retrouve autour d'un goûter.

Tu es invité **le lundi 18 avril** avec tout le diocèse
pour témoigner au diocèse de ce que tu auras vécu.

Annexe

Pour le synode, cette prière invite l'Esprit Saint à agir en nous afin que nous puissions être une communauté et un peuple de grâce.

Nous voici devant Toi, Esprit Saint ;
En Ton Nom, nous sommes réunis.
Toi notre seul conseiller, viens à nous,
Demeure avec nous,
Daigne habiter nos cœurs.
Enseigne-nous vers quel but nous orienter ;
Montre-nous comment nous devons marcher ensemble.
Nous qui sommes faibles et pécheurs,
ne permets pas que nous provoquions le désordre.
Fais-en sorte,
que l'ignorance ne nous entraîne pas sur une fausse route,
ni que la partialité influence nos actes.
Que nous trouvions en Toi notre unité,
sans nous éloigner du chemin de la vérité et de la justice,
en avançant ensemble vers la vie éternelle.
Nous te le demandons à Toi,
qui agit en tout temps et en tout lieu,
dans la communion du Père et du Fils,
pour les siècles des siècles,
Amen.









